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Дорогие 
южноуральцы!

Важные решения

За полтора часа работы парламентарии приняли ряд социально Значимых Законопроектов, среди которых решения  
о предоставлении льгот пенсионерам-садоводам, об утверждении прожиточного минимума для пожилых южноуральцев. кроме того, 
депутаты установили критерии профессионального отбора для будущих глав муниципальных районов и городских округов 
челябинской области, правда, пока Законопроект принят лишь в первом чтении. подробнее обо всех важных решениях читайте  
на страницах нового номера «парламентской недели».
традиционно депутаты наЗначили на должности мировых судей и рассмотрели ряд вопросов имущественного характера, свяЗанных 
с раЗграничением имущества между населенными пунктами.

работа с госДумой буДет системной

Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш, руководи-
тель фракции «Единая Россия», отметил, что новый созыв депутатов 
Государственной Думы начинает свою работу со знакового мероприятия 

– региональной недели. 
– Новый депутатский корпус Госдумы, новое руководство. И мы видим, 

как меняется стиль работы народных избранников. Мы наблюдаем, как 
кардинально меняются подходы к работе депутатов российского парламента. 
Отменено голосование по доверенностям. Я выступил с законодательной ини-
циативой отменить голосование по доверенностям и на региональном уровне. 
Теперь все депутаты должны посещать заседания парламента. Это инициатива 
депутатов фракции «Единая Россия».

в работе фракции «единая россия» приняли участие депутаты 
государственной думы владимир бурматов, елена ямпольская и 
дмитрий вяткин. отдельным вопросом повестки стала тема о работе 
депутатов российского парламента, иЗбранных от челябинской 
области, в регионе и о ресурсах депутатов на региональном уровне. 
в начале Заседания фракции владимир мякуш поЗдравил депутатов 
с иЗбранием и вручил им небольшие памятные подарки с 
официальной символикой челябинской области.

Начало. Продолжение на стр. 2

В минуВший четВерг, 27 октября, состоялось 14-е засеДание законоДательного собрания

Елена Ямпольская, депутат Государственной Думы 
Российской Федерации, заместитель председателя 
комитета по делам национальностей (фракция 
«Единая Россия»): 

Еще в ходе своей избирательной кампании я обращала внимание, что 
основную свою работу в качестве депутата Госдумы вижу в подготовке и 
реализации закона о культуре. Но речь не идет о каком-то одном конкрет-

ном законе, это работа предполагает комплекс законодательных актов, которые 
должны охватить всю сферу, быть связаны между собой. По моему глубокому 
убеждению, в законотворческой деятельности есть гигантские пробелы в плане 
поддержки культуры в Российской Федерации. Но я убеждена, что соавторами 
будущего закона о культуре должно стать как можно большее количество ре-
альных работников культуры, и не только столичных, но и региональных. Ведь 
никто кроме самих работников культуры не знает проблемы отрасли, только 
они могут предложить механизмы и пути решения, чтобы их профессиональная 
деятельность была максимально эффективной, плодотворной, чтобы каждый 
служитель искусства чувствовал себя комфортно. Надо понимать, что культура – 
это та сфера, где все вопросы надо решать полюбовно, где необходимо особенно 
прислушиваться к голосу работников этой сферы. Конечно, в ходе изби-
рательной кампании мы о многом уже говорили, но сейчас я предлагаю 
включиться в системную работу.

В.В. МЯКУШ, 
председатель Законодательного Собрания
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Поздравляю вас  
с днем народного единства!

Этот праздник – дань уважения 
славному прошлому нашего Отече-
ства и символ веры в его завтрашний 
день. День народного единства дает 
нам ощущение причастности к нашей 
древней истории и культуре, связывает 
нации и разные поколения страны в 
единое целое. 

Единение – чрезвычайно актуаль-
ная идея и для нашего времени. Общие 
идеи и цели всегда сплачивали россиян, 
помогали выжить в самые сложные 
времена. Пусть этот праздник напом-
нит нам о том, что никакие трудности и 
невзгоды не смогут разобщить наш на-
род и сломить его дух. а все вместе мы 
сможем справиться с любой бедой. 

Давайте постараемся забыть оби-
ды, наладить отношения с теми, с кем 
они до сих пор не складывались. Наше 
искреннее внимание и участие сдела-
ют жизнь каждого из нас спокойнее и 
светлее.

В этот праздничный день желаю вам 
мира, добра, счастья и благополучия.
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новости комитетов

Ирина ЯббароВа

Дополнительные ДохоДы
в областную каЗну поступили дополнительные беЗвоЗмеЗдные трансферты с 
федерального уровня. общая сумма поступивших федеральных средств – 261 
миллион 405,36 тысячи рублей. все средства носят целевой характер. об этом 
на октябрьском Заседании Законодательного собрания челябинской 
области депутатам доложил министр финансов региона андрей пшеницын.

Часть поступивших финансовых средств будет направлена на компенсацию от-
дельным категориям граждан оплаты взноса на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме. На эти цели предусмотрено в общей слож-

ности 157,9 миллиона рублей. 92,1 миллиона рублей запланированы на лекарственное 
обеспечение; 8,4 миллиона предлагается направить на содействие добровольному 
переселению в Российскую Федерацию наших соотечественников, которые проживают 
за рубежом.

Кроме того, 1,8 миллиона рублей предусмотрено на переселение граждан из аварий-
ного жилищного фонда. Эти средства заложены в рамках Фонда содействия реформиро-
ванию жилищно-коммунального хозяйства.

С учетом предлагаемых изменений немного изменились параметры областного бюд-
жета. По доходам бюджет области составляет 127 миллиардов 596,9 миллиона рублей, 
по расходам – 136 миллиардов 315,6 миллиона рублей. Дефицит – 8 миллиардов 718,7 
миллиона рублей.

Законопроект был принят депутатами сразу в трех чтениях.

в следующем году пенсионеры-
садоводы и пенсионеры-огородники, 
которые воспольЗуются 
межмуниципальными садовыми 
маршрутами, чтобы добраться до 
своих садовых участков, получат 
меры социальной поддержки в виде 
льготы на оплату проеЗда. 
соответствующий Законопроект сраЗу 
в трех чтениях приняли депутаты на 
октябрьском Заседании.

Стоит отметить, что ранее подоб-
ные льготы для пенсионеров-
садоводов действовали. Однако в 

январе 2016 года в силу вступил феде-
ральный закон, регламентирующий орга-
низацию перевозок пассажиров и багажа 
автомобильным транспортом. В рамках 
закона были четко разграничены полно-
мочия между органами местного само-
управления и органами исполнительной 
власти субъектов Российской Федерации. 

– Таким образом, в настоящее вре-
мя органы местного самоуправления 
не вправе устанавливать межмуници-
пальные сезонные садовые маршруты и 
устанавливать на них льготы, – обратил 
внимание начальник Управления транс-
порта министерства дорожного хозяй-
ства и транспорта Челябинской области 

александр Филиппов. – Эти полномочия 
отнесены исключительно к органам испол-
нительной власти субъекта Российской Фе-
дерации. Чтобы сохранить меры поддерж-
ки пенсионеров-садоводов, необходимо 
привести в соответствие с федеральным 
законодательством нормативную базу Че-
лябинской области.

Как добавил спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области, предсе-
датель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»), в проекте областного бюджета уже 
заложена сумма в 23 миллиона рублей на 
данные цели.

Законодательное собрание челябинской области приступило к формированию региональной 
иЗбирательной комиссии. 

иДет формироВание областного избиркома

Как прокомментировал спикер южноураль-
ского парламента, председатель комитета 
по бюджету и налогам Владимир Мякуш 

(фракция «Единая Россия»), в соответствии с дей-
ствующим федеральным и областным законода-
тельством численность избирательной комиссии 
должна составлять 14 человек. При этом семь кан-
дидатур утверждается Законодательным Собрани-
ем и столько же – губернатором.

– Предложения могут исходить от действующего 
состава областной и центральной избирательной ко-
миссии, муниципальных образований, от политиче-
ских партий, – обратил внимание Владимир Мякуш. 

– Свои кандидатуры уже предложили четыре парла-
ментские партии: «Единая Россия», «Справедливая 
Россия», ЛДПР и КПРФ. До десятого ноября мы долж-
ны завершить сбор всех предложений.

Далее в течение месяца депутаты Законодатель-
ного Собрания должны утвердить семь человек, кото-
рые будут рекомендованы в областную избиратель-
ную комиссию от регионального парламента. Пока 
известна лишь одна фамилия из общего числа кан-
дидатов. Депутаты фракции «Единая Россия» пред-
ложили включить в состав областной избирательной 
комиссии юриста артема Миронова, который в на-
стоящее время является членом избиркома.

оптимистичный прогноз

Спикер Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета по бюд-
жету и налогам Владимир Мякуш (фракция 

«Единая Россия») рассказал, что в настоящее время 
серьезная работа по формированию нового бюджета 
проводится органами исполнительной власти.

– Создана специальная комиссия под руковод-
ством губернатора Бориса Дубровского, которая 
рассматривает все предложения министерств, ве-

домств, муниципальных образований, – проком-
ментировал председатель регионального парла-
мента. – Формируются основные показатели бюд-
жета по доходам и расходам. Могу заверить, что мы 
прошли период выживания, сейчас формирование 
бюджета проходит с надеждой на оптимизм. Даже 
решение формировать бюджет области сразу на 
трехлетний период свидетельствует о позитивных 
тенденциях.

в челябинской области активно ведется работа над областным бюджетом на следующий год. 
кстати, на этот раЗ он будет приниматься сраЗу на три года, то есть на 2017-й и на плановый 
период 2018 и 2019 годов.

-Кроме того, ежемесячно будут проходить 
региональные недели в работе депутатов 
Государственной Думы фракции «Единая 

Россия». Сейчас проходит первая такая неделя. Это 
важно и для региональных властей, и для простых 
южноуральцев, и для самих народных избранников, 

– отметил Владимир Мякуш.
Председатель Законодательного Собрания пре-

жде всего обратил внимание на взаимодействие 
депутатов разных уровней в вопросах продвиже-
ния законодательных инициатив на федеральный 
уровень. Владимир Мякуш предложил провести 
ревизию инициатив, которые в настоящий момент 
находятся в Государственной Думе, и оставить только 
те, которые имеют перспективу принятия. Кроме того, 
он предложил на стадии подготовки и разработки 
инициативы до ее направления на федеральный 
уровень проводить в Законодательном Собрании 
так называемые нулевые чтения. К участию в этих 
«нулевых чтениях» будут приглашаться и депутаты 
Государственной Думы.

О значении региональной недели в работе народ-
ных избранников высказался Владимир Бурматов:

– За время избирательной кампании я провел 
более тысячи встреч с избирателями, это очень 
плотная коммуникация. Наша задача – эту ком-

муникацию не потерять, чтобы связка «депутаты 
– избиратели» на региональном уровне не пропа-
ла, – подчеркнул депутат Государственной Думы. 
Владимир Бурматов рассказал коллегам-депутатам, 
как будут организованы региональные недели в по-
следующем. Они максимально будут приближены к 
региональной повестке.

– Необходимо укрепить и связать работу де-
путатов разных уровней. В Государственной Думе 
будут проходить парламентские слушания по очень 
резонансным законопроектам. Это законопроект по 
садовым обществам, законопроект по межбюджет-
ным отношениям. Депутаты регионального парла-
мента обязательно примут участие в обсуждении 
этих инициатив. Мы считаем важным и взаимо-
действие с региональными парламентариями при 
формировании проекта федерального бюджета, 
нам очень важно их экспертное мнение. Кроме того, 
важным вопросом является контроль за реализа-
цией программы партии. Наша позиция: все наказы 
избирателей должны быть выполнены. Мы будем 
вместе с депутатами от региона работать и над 
наиболее важными социальными законопроектами. 
Сейчас это законопроект о повторной индексации 
пенсий, который мы уже рассмотрели в первом 
чтении. Это тоже был один из важнейших наказов 
наших граждан, который мы обязательно выпол-
ним, – отметил Владимир Бурматов.

Продолжение.  Начало на стр. 1

работа с госДумой буДет 
системной

пенсионероВ-саДоВоДоВ  
поДДержат рублем

Владимир буРматоВ
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аренДа земли – В центре Внимания
Законодательное собрание челябинской области продолжает 
совершенствовать региональное Законодательство. на последнем 
октябрьском Заседании депутаты приняли Значимые иЗменения в Закон  
о раЗмерах арендной платы За нераЗграниченные Земельные участки.

В частности, благодаря принятым поправкам со следующего года так называемый 
мораторий на применение повышенной кадастровой стоимости будет действо-
вать не только при исчислении налогов, но и при расчете арендных платежей за 

неразграниченные земли. 
Это означает, что в новом году арендная плата будет исчисляться на основании када-

стровой стоимости участка, действовавшей 1 января 2014 года. Однако если актуальная 
кадастровая стоимость земли окажется меньше, чем результаты оценки по состоянию на 
1 января 2014 года, то будет применяться наименьшая кадастровая стоимость в пользу 
арендаторов.

Кроме того, с июля будущего года при расчете арендной платы больше не будут 
учитываться виды деятельности арендатора, определить которые зачастую оказывалось 
проблематично. Вместо этого будут применяться конкретные виды разрешенного ис-
пользования участка, указанные в документах кадастрового учета.

По предварительной оценке, в результате применения нововведений арендная плата 
за неразграниченные участки для большинства граждан и юридических лиц уменьшится. 
Однако многое здесь зависит от органов местного самоуправления, которые вправе 
установить для арендаторов как понижающие, так и повышающие коэффициенты. Новые 
коэффициенты органы местного самоуправления должны будут разработать к 1 июля 
2017 года.
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Как рассказал вице-спикер регионально-
го парламента, председатель комитета 
по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению ана-
толий Брагин (фракция «Единая Россия»), такая 
необходимость возникла из-за того, что в адрес 
конкурсной комиссии поступают заявки от кан-
дидатов, которые не соответствуют параметрам 
будущей должности. Однако на законодательном 
уровне критерии отбора никак не урегулированы.

– В соответствии с действующим федеральным 
законодательством субъект Российской Федера-
ции вправе самостоятельно установить критерии 
для отбора кандидатов на должность главы му-
ниципального района и городского округа, – про-
комментировал анатолий Брагин. – Мы считаем, 
что этим правом необходимо воспользоваться, 
поскольку опыт работы конкурсной комиссии по-
казывает, что иногда на эти должности претендуют 

люди, явно не соответствующие тем требованиям, 
которые предъявляются к главе муниципального 
образования. Причем бывают достаточно курьез-
ные случаи. Например, в одном из городских 
округов на заседание конкурсной комиссии при-

шел кандидат, который вместо доклада о своей 
программе сыграл на губной гармошке. Окончил 
он ПТУ по специальности «столяр-строитель», а в 
анкете в графе «род занятий» было указано «путе-
шественник». Подобные ситуации, на мой взгляд, 

дискредитируют работу конкурсной комиссии и 
сам отбор кандидатов.

Для разработки критериев была создана 
рабочая группа, в ней принимали участие спе-
циалисты управления внутренней политики об-
ластного правительства, действующие главы 
муниципальных образований. 

– Рабочей группой подготовлен проект зако-
на, в котором определены основные критерии 
для каждого кандидата на должность главы 

муниципального района и городского округа, 
– добавил анатолий Брагин. – В первую оче-
редь мы считаем, что кандидат должен иметь 
высшее профессиональное образование, знать 
Конституцию Российской Федерации, федераль-

ный закон «Об общих принципах организации 
законодательных, представительных и испол-
нительных органов государственной власти Рос-
сийской Федерации», федеральный закон «Об 
общих принципах организации местного само-
управления», уставы Челябинской области и со-
ответствующего муниципального образования. 
Также должен владеть знаниями об основных 
положениях Бюджетного кодекса России, быть 
знакомым с федеральным законом «О противо-
действии коррупции», знать закон Челябинской 
области «О наделении органов местного са-
моуправления отдельными государственными 
полномочиями». Помимо этого, обладать навы-
ками управленческой деятельности.

Как обратил внимание парламентарий, все 
знания будут проверяться не только на самом 
собеседовании с кандидатом, но и через тести-
рование, которое используется при проведении 
конкурсов на замещение должностей государ-
ственной службы.

Пока законопроект принят только в первом 
чтении. По мнению депутатов, он еще требует 
доработки.

Владимир мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Принятие подобного закона – очень разумное решение. Любой человек должен быть готовым 
к такой серьезной работе, как глава муниципального района или городского округа. 
Считаю, что закон поможет улучшить качественный состав руководителей муниципаль-

ных образований.

кто может стать глаВой
южноуральские парламентарии приняли решение установить ряд критериев для 
кандидатов на должности глав муниципальных районов и городских округов 
челябинской области. соответствующий проект Закона был рассмотрен 27 октября на 
очередном Заседании депутатского корпуса.

На 100% ЗакоНЧеНы работы 
в 11 территориях:

1. Троицкий МР – 8 млн 400 тыс. рублей (за-
мена оконных блоков в 23 образовательных 
учреждениях).

2. Кусинский МР – 8 млн 750 тыс. рублей 
(асфальтирование тротуаров, установка детских 
площадок, ремонт Дома культуры, проведение 
водопровода).

3. Кизильский МР – 7 млн 490 тыс. рублей 
(замена оконных блоков в 21 образовательном 
учреждении).

4. Курчатовский район г. Челябинска – 33 
млн рублей (завершены работы по восстанов-
лению 75 дорог и тротуаров на территории рай-
она, за счет сэкономленных средств в настоя-
щее время ведутся работы по благоустройству 
района (ликвидация несанкционированных 
свалок, обрезка деревьев и кустарников, грей-
дирование грунтовых дорог).

5. Тракторозаводский район г. Челябинска – 
28 млн рублей (проведен ремонт дорог внутри- 

квартальных проездов и тротуаров на 51 объ-
екте, закончена установка детских игровых пло-
щадок в 10 дворах района).

6. ашинский МР – 18 млн 630 тыс. рублей 
(ремонт дорожного покрытия, ремонт Дома 
культуры).

7. Варненский МР – 8 млн 120 тыс. рублей 
(приобретены 37 детских игровых комплек-
сов).

8. Увельский МР – 9 млн 400 тыс. рублей 
(ремонт детских садов и ФаПов, ремонт по-
селковых водопроводных сетей, приобретен и 
установлен хоккейный корт, компенсация затрат 
на пассажирские перевозки по району).

9. Сосновский МР – 19 млн 490 тыс. рублей 
(ремонт дорог в сельских поселениях).

10. Локомотивный ГО – 1 млн 440 тыс. рублей 
(благоустройство территорий спорткомплекса).

11. Чебаркульский МР – 8 млн 400 тыс. руб-
лей (установка уличного освещения, устройство 
детских площадок, установка остановочных 
комплексов, замена окон в МОУ СОШ, детских 
садах).

ЗавершеНие работ по 
«реальНым делам» Запла-
НироваНо до коНца Года, иЗ 
Них можНо особо выделить 
ЗНаЧимые мероприятия:

1. Уйский МР – установка 7 детских площадок.
2. Южноуральский ГО – ремонт городского 

Дома культуры.
3. Пластовский МР – строительство футболь-

ного поля с искусственным покрытием.
4. Нагайбакский МР – ремонт системы ото-

пления в детской школе искусств в с. Фершам-
пенуаз.

5. Коркинский МР – ремонт стадиона «Гор-
няк», асфальтирование дорог.

6. Трехгорный ГО – благоустройство аксаков-
ского сквера.

7. Карталинский МР – ремонт мягкой кров-
ли, замена оконных блоков в образовательных 
учреждениях, замена и ремонт котлов в по-
селениях.

8. Катав-Ивановский, Верхнеуфалейский МР – 
благоустройство пешеходных зон.

9. Кыштымский МР – ремонт очистки воды 
в п. Тайгинка.

10. Карабашский МР – установка спортивной 
площадки и мини баскетбольного поля.

11. Магнитогорский ГО – благоустройство 
территории города, установка детских игровых 
площадок, ремонт скверов, ведется ремонт 
«Дома дружбы народов».

12. Еманжелинский МР – ремонт дорог, дво-
ровых и внутридворовых проездов.

13. Чебаркульский ГО – ремонт дорог.
14. Октябрьский МР – газификация жилого 

фонда.
15. Троицкий ГО – до конца октября 2016 

г. планируется закончить ремонт и установку 
остановочных павильонов на 11 остановочных 
пунктах центральной части города, провести 
ремонт дорожных, барьерных ограждений на 
мостах и путепроводах города.

16. Копейский ГО – ведется ремонт городской 
детской поликлиники № 1, детско-юношеской 
спортивной школы № 3, 13 образовательных 
учреждений города.

17. Миасский ГО – ведется реконструкция 
трибун стадиона «Труд».

«реальные Дела» преображают челябинскую область
областная программа «реальные дела» была раЗработана и принята по инициативе 
депутатов фракции «единая россия» в Законодательном собрании на основе накаЗов 
иЗбирателей. все обращения южноуральцев в адрес «единой россии» тщательно 
аналиЗировались и были положены в основу программы партии. ее поддержал 
губернатор борис дубровский. по программе «реальные дела» предусмотрено  
1 млрд рублей – 4700 объектов. по состоянию на 26.10.2016 г. Завершено объектов  
на сумму 620 млн 172 тыс. 72 рубля. депутаты фракции «единая россия» держат  
ее исполнение на постоянном контроле. 

в детском саду Поселка нагорного увельского района 
отремонтировали кровлю

в катав-ивановске газифицировали Поселок дорожный для Перевозки школьников 
коПейска закуПлены новые 
автобусы 

в троицке открылись новые сПортивные Площадки
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Сергей ТараН

конкуренция на пользу
– По количеству аптек на одного жителя Че-

лябинска мы занимаем одно из первых мест в 
Российской Федерации, – говорит Вадим анато-
льевич. – У нас одна аптека приходится на 900 
горожан. а это как-никак население большого 
дома, и у него – «своя» аптека. Конкуренция 
на этом рынке в нашем регионе просто очень 
высокая. В этой ситуации могут выжить только 
те аптеки, которые могут держать низкие цены. 
Мало того, в конкуренцию вступили теперь 
интернет-аптеки. Последние два-три года этот 
бизнес растет очень хорошими темпами, пото-
му что рынок весьма финансово емкий. Объемы 
продажи лекарств у нас растут опережающими 
темпами. Ежегодная прибавка составляет 20 – 
30 процентов. Это связано не только с тем, что 
цены на лекарственные препараты выросли. 
Просто у нас повышается медикаментозная вос-
требованность населения. 

Я специально сравнивал, сколько таблеток 
приходится на россиянина, европейца и аме-
риканца. Так мы отстаем в несколько раз. В три 
раза отстаем от объемов потребления лекар-
ственных препаратов. В том числе витаминов, 
биологически активных добавок – БаДов. На 
мой взгляд, этот рынок будет продолжать расти. 

Все готоВо протиВ эпиДемии 
– Сегодня Челябинская область находится на 

пороге эпидемиологической ситуации по гриппу 
и ОРВИ, – считает эксперт. – Поэтому востре-
бованность в соответствующих лекарственных 
препаратах вообще растет. Многие хозяйки 
стремятся создать домашний набор лекарств 
для оперативного реагирования при первых 
симптомах ОРВИ у членов их семьи. С 15 октября 
«Народный контроль» начал мониторинг цен 
на лекарственные препараты против гриппа и 
ОРВИ. И здесь мы преследуем сразу несколько 
целей. Во-первых, мы хотим, чтобы сами аптеки 
понимали, что они находятся под контролем, 
и не завышали цены. Во-вторых, показать на-
селению, что никакого дефицита лекарств нет. 
Заодно проинформировать, в какой аптечной 
сети лекарства дешевле. В-третьих, чтобы сами 
пациенты не создавали паники на рынке лекар-
ственных препаратов и медсредств. Помните 
пару лет назад ажиотаж вокруг медицинских 
масок? Внезапно их востребованность выросла 
в 15 раз. И ни одна аптека не могла предоста-
вить такой объем этих масок. На мой взгляд, 
ажиотажный спрос был тогда сформирован ис-
кусственно, потому что маска не защищает че-
ловека от инфекции. Наоборот, она помогает ин-
фицированному гражданину не распространять 
инфекцию вокруг. Кстати, маска свои функции 
исполняет два-три часа, не больше. 

Бывают перебои с лекарствами, если их 
разрекламировали в СМИ. ажиотажный спрос 
растет, когда граждане создают чрезмерные 
запасы. И надо понимать, что профилактическое 
средство существенно отличается от лекарствен-
ного. а образующийся дефицит отражается на 
клиниках, которые не всегда могут закупить то, 
что нужно. Такие случаи были. Поэтому нужен 
взвешенный, спокойный, грамотный подход к 
лекарственному обеспечению в своей семье. 

Вот приДет грипп...
– В этом году ситуация спокойная, – объясня-

ет Вадим Воробей. – Мы ожидаем, что эпидемия 
гриппа не будет такой обширной, как в прошлые 
два года. Штамм гриппа уже известен. Кроме 

того, проведены серьезные профилактические 
мероприятия. Есть сведения, что если привить 
всего 40 процентов населения, эпидемии прак-
тически не будет. 

Уже проведена вакцинация работников в 
торговых сетях, в учреждениях, в том числе в 
Законодательном Собрании. Поликлиники де-
лают выездные мероприятия по вакцинации 
населения. Это дает должный эффект. Кстати, 
и сегодня еще не поздно получить прививку 
от гриппа. Накопительный эффект произойдет 
через две недели. Но у нас пока еще предэпиде-
миологическая ситуация. 

Но есть и определенные беспокойства. Сама 
вакцина представлена на текущий момент толь-
ко в трех аптечных сетях. Это связано с особыми 
условиями транспортировки, хранения вакцины. 
Не все готовы это обеспечить. Но я обращаюсь к 
остальным сетям дать возможность населению 
самостоятельно проводить вакцинацию. 

 

Витаминка не шутка
– Гомеопатические препараты, которые ис-

пользуются при лечении гриппа, привлекают 

порой своей доступностью. Исследования не 
подтвердили их лекарственное действие, – от-
мечает координатор. – а вот БаДы – другое 
дело. В Советском Союзе это называлось «ви-
тамины». Считаю, что они необходимы в усло-
виях несбалансированного питания у нашего 
населения. Посмотрите, как мы питаемся. Кто 
следит за балансом между белками, жирами и 
углеводами? Поэтому витамины жизненно не-
обходимы. а у нас количество, к примеру, вита-
мина С, приобретаемого с продуктами питания, 
неуклонно снижается. Почему? Мы выбираем 
сладкие яблоки, другую вкусную продукцию, в 
которой больше содержится сахаров и меньше 
аскорбиновой кислоты, витамина С. Именно он 
необходим в период эпидемии гриппа. Витамин 
С защищает кору головного мозга от проник-
новения вирусов. Важны и другие витамины, 
которые нельзя получить с продуктами питания. 

Правда, чрезмерное потребление одного ви-
тамина может разбалансировать работу всего 
организма. Лучше провериться, сдать анализы 
на содержание в крови витаминов. 

«Компливит» – один из лекарственных пре-
паратов, который активно закупается европей-
скими странами в России. Там считают его до-
вольно эффективным. Правда, есть правило: 
нельзя один вид витаминов потреблять долгое 
время. Месяц-два, и следует менять, чтобы из-
бежать накапливания в организме.

работать – оДно уДоВольстВие
– Интересно, что наши аптечные сети занима-

ют последнее место по количеству нарушений 
среди всех, – подчеркивает Вадим Воробей. – 
Работать с ними – одно удовольствие: чистота и 
порядок, высокая культура обслуживания, вы-

сокий уровень знаний фармацевтов. Если взять 
проблему фальсификации лекарственных пре-
паратов, то важно отметить, что это единичные 
случаи, обнаруженные в Челябинской области. 
Что касается соблюдения предельной наценки 
на лекарственные препараты, входящие в спи-
сок жизненно важных. Имеем два случая за год. 
И то там было мизерное арифметическое округ-
ление. Должно быть 6 руб. 96 коп. Написали –  
7 руб. Формально это нарушение закона. 

Порядок есть в аптечных сетях. ассортимент 
представлен весь. Поэтому говорим слова бла-
годарности аптекам за добросовестное ведение 
бизнеса. «Народный контроль» ориентирует 
покупателей на аптечные сети, которые дают 
минимальные цены. Мы приветствуем сети, ко-
торые используют различные дисконтные про-
граммы по формированию социальных цен для 
отдельных категорий граждан. 

проВеряем аптечные сети
на этот раЗ депутаты и народные контролеры отправились в аптеки. депутат 
Законодательного собрания сергей жестков (фракция «единая россия») и депутат 
центрального района александр надеин вместе с координатором партийного проекта 
«народный контроль» вадимом воробьем проверили наличие лекарств, цены, а также 
проаналиЗировали ситуацию по доступности аптек для маломобильных категорий 
граждан. координатор проекта партии «единая россия» «народный контроль» вадим 
воробей прокомментировал ситуацию, которая сложилась на сегодня в такой важной 
сфере, как обеспечение населения лекарствами.

Рейд начался с посещения аптеки «Областного аптечного склада». Депутат Сергей Жестков 
протестировал работу уличной системы вызова дежурного фармацевта для маломобиль-
ных граждан. Затем народные контролеры пообщались с работниками аптеки, предметом 

интереса являлись цены и ассортимент самых востребованных в осенне-зимний сезон препаратов 
против гриппа и ОРВИ.

Следующий пункт проверки – аптека сети «Живика». Осмотр аптеки также начался с оценки её 
доступности (на снимке). У высокой входной группы для удобства посетителей с ограниченными 
возможностями установлен подъемник, вызов дежурного фармацевта идет через звонок. Цены на 
лекарства из перечня жизненно важных в этой аптечной сети одни из самых низких в Челябинске. 
Как объяснила заведующая аптекой, цена формируется специальной программой, исходя из анализа 
цен конкурентов и самого низкого коэффициента надбавки. На некоторые лекарственные препараты 
наценка составляет 5 процентов.

александр Надеин напомнил прошлогодний дефицит медицинских масок в разгар эпидемии 
гриппа и поинтересовался наличием их в достаточном количестве. Руководитель аптеки заверил 
депутата, что медицинские маски закуплены в большом количестве с учетом высокого спроса в 
период эпидемии.

Подводя итоги рейда, Сергей Жестков отметил востребованность подобной формы обществен-
ного контроля как в сфере оценки доступности аптечных пунктов для всех групп населения, так и в 
сфере мониторинга цен на жизненно важные лекарственные препараты.

среДняя стоимость 
Вакцины состаВляет  
240 рублей. это В разы 
меньше, чем понаДобится  
на лечение орВи и гриппа. 

рейДы «нароДного 
контроля» «еДиной россии» 
по аптекам проВоДятся 
регулярно. коорДинатор 
ВаДим Воробей и Депутат 
константин захароВ 
(фракция «еДиная россия») 
инспектируют аптеки 
челябинска В периоД 
эпиДемии орВи и гриппа  
В феВрале этого гоДа.
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анДрей самсоноВ: «Вопросы транспортного обслужиВания 
нахоДятся поД постоянным контролем ДепутатоВ»

На федеральНом уровНе
– андрей александрович, серь-

езные изменения в законодатель-
стве уже произошли. в чем они 
заключались и как повлияли на 
транспортную систему?

– Действительно, летом прошлого 
года был принят федеральный закон, 
который определил единые правила 
игры и установил административную 
ответственность за их нарушение. Это 
закон от 13 июля 2015 года № 220-ФЗ 
«Об организации регулярных пере-
возок пассажиров и багажа автомо-
бильным транспортом и городским на-
земным электрическим транспортом 
в Российской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации». До 
этого, с 2009 года, правила органи-
зации пассажирских перевозок в Че-
лябинской области были определены 
областным законом. Но в отсутствие 
федерального документа мы не могли 
наказывать нелегалов. Контроль дол-
жен осуществляться на федеральном, 
а не региональном уровне, и пока ра-
бота федеральных органов не была 
определена документами, нелегаль-
ные перевозчики буквально превра-
тились в наш бич. Поэтому мы с таким 
нетерпением ждали принятия закона 
на федеральном уровне.

В декабре на заседании комитета 
мы посмотрим, как осуществляется 
контроль за перевозчиками. С июля 
вступили в силу все изменения в 
полном объеме, которые позволили 
надзорной службе проводить про-
верочные мероприятия, выписывать 
штрафы. Конечно, это большой шаг 
вперед.

– но, наверное, какие-то наблю-
дения уже есть?

– Мы думаем, нужно определить 
непроработанные моменты, узкие ме-
ста. Например, есть вопросы по поводу 
«брошенных» маршрутов, с которых 
ушел перевозчик. По федеральному 
закону в этом случае необходимо про-
вести открытый конкурс. Такая работа 
может длиться до трех месяцев. Важ-
но не допустить, чтобы на это время 
маршрут оставался мертвым. Стоит 
ввести определенные коррективы, 
чтобы позволить, например, временно 
назначить перевозчика. Мы стараемся 
отрегулировать это на областном уров-
не, но также привлекаем к подобным 
вопросам внимание федералов.

Широкая паНорама
– Что вы, как глава профиль-

ного комитета, считаете важ-
ным сделать на региональном 
уровне?

– Очень важно разработать стра-
тегический документ для региона в 
целом и в каждом муниципальном 
образовании по организации транс-
портного обслуживания населения. 
Это может быть концепция развития 
пассажирского транспорта или до-
кумент планирования регулярных 
перевозок (как требует федераль-
ный закон), где будет установлен на 
долгосрочный период перечень меро-
приятий по повышению качества об-
служивания пассажиров. Тогда будет 
понимание у всех участников этого 
процесса – органов власти, потенци-
альных инвесторов, пассажиров, – ка-
ким будет общественный транспорт 
завтра, через год, через пять лет.

– но есть ли у нас основы для 
разработки такого документа, 
представления о том, каким дол-
жен быть транспорт?

– Конечно. Обратите внимание, в 
Стратегии-2020 уделяется большое 
внимание дорогам и транспортной 
составляющей. Она предлагает нам 
глобальные цели. а каждый муни-
ципалитет должен разработать ее 
положения в пределах своих полно-
мочий, выработать регламенты для 
своего уровня. Точно так же регион 
займется междугородними перевоз-
ками. В связи с разграничением на 
федеральном уровне полномочий 
субъектов РФ и органов местного 
самоуправления в сфере регуляр-
ных перевозок на областной уро-
вень перешла организации садовых 
сезонных маршрутов в случае если 
маршрут выходит за границы му-
ниципального образования. Этот во-
прос важен еще и с социальной точки 
зрения, так как пенсионерам предо-
ставляются льготы на проезд до сво-
их садовых участков. Компенсацию 
перевозчикам их расходов берет на 
себя областной бюджет, ежегодно на 
эти цели планируется 23 млн рублей.

В свою очередь муниципалитет 
составляет собственную транспорт-
ную сеть и определяет ее загрузку в 
пределах своих границ, обозначает 

маршруты, которые нужно открыть 
или закрыть.

– и какие соображения следует 
учитывать при стратегическом 
планировании?

– В крупных городах, особенно в 
областном центре, дороги загруже-
ны транспортом. Но реконструкция 
и расширение городских дорог не 
решат эту проблему раз и навсегда. 
Поэтому важно модернизировать 
пассажирский транспорт с целью по-
вышения его загрузки, исключить 
из транспортной сети дублирующие 
маршруты. Для таких городов, как 
Челябинск, очень остро стоит во-
прос экологии. Чтобы сделать жизнь 
горожан комфортнее, необходимо 
двигаться по пути использования 
экологичных видов общественного 
транспорта.

реШаем прямо сейчас
– какие проблемы наиболее ак-

туальны сейчас, с чем необходимо 
бороться?

– Одной из проблем были и пока 
остаются нелегальные перевозчики. 
Их главная цель – «снять сливки» с 
маршрута, получить максимальную 
прибыль. При этом средства эконо-
мятся на всем: не проводится ремонт 
подвижного состава, нет медика для 
предрейсового осмотра, не предусмо-
трены подготовка и обучение водите-
лей. В итоге мы видим на дорогах раз-
битые маршрутки, не соблюдающие 
правила дорожного движения. При 
этом за безопасность пассажира никто 
не отвечает. Сейчас активно ведется 
работа по очистке рынка пассажир-
ских перевозок от нелегалов на всех 
маршрутах – муниципальных и меж-
муниципальных. Это даст возмож-
ность развиваться в том числе и муни-
ципальному транспорту города Челя-
бинска, который сейчас переживает не 
лучшие времена. Хочу особо отметить, 
что работы по ремонту, обучение и 
медицинский контроль водителей 
являются обязательными, и крупные 
автотранспортные предприятия, в том 

числе муниципальные, их выполняют, 
в отличие от нелегалов.

Кроме маршрутных перевозок 
в Челябинске востребованы услуги 
легкового такси. Эта сфера также на-
ходится в центре внимания депутатов 
комитета. Рынок легкового такси с 
2011 года регулируется специальным 
федеральным и областным законами, 
в соответствии с которыми для заня-
тия этим бизнесом требуется получе-
ние специального разрешения. Цель 

– упорядочить рынок таксомоторных 
услуг, повысить безопасность пере-
возок и легализовать теневой бизнес. 
Все мы знаем, насколько прочно у нас 
такси ассоциировалось с «бомбилами». 
Нередкими были случаи, когда прихо-
дила грязная машина, водитель нахо-
дился в непонятном состоянии, могли 
высадить не в том месте, которое нуж-
но пассажиру. Чтобы перевести рынок 
легкового такси в цивилизованное 
русло, было введено государственное 
регулирование этой деятельности. 
Этот процесс идет очень непросто, и не 
только в Челябинской области. После 
того как на регулярной основе стали 
проводится проверки нелегалов, в 
которых участвовали и депутаты ко-
митета, стали развиваться так назы-
ваемые диспетчерские службы такси. 
В этом нет ничего плохого, но сейчас 
эти службы являются прикрытием для 
тех же нелегалов, поскольку работают 
с перевозчиками без разрешений. Я 
говорю об этих разрешениях так под-
робно, поскольку, вызвав легальную 
машину, вы можете быть уверены в 
том, что она исправна, что водитель 
прошел медосмотр. Сейчас депутаты 
Законодательного Собрания плотно 
работают с Государственной Думой по 
принятию федерального закона, кото-
рый определит статус диспетчерских 
служб, их ответственность перед по-
требителями услуг легкового такси.

Хочу заверить, что депутаты коми-
тета постоянно держат вопросы транс-
портного обслуживания населения на 
контроле. Рассматривая исполнение 
принятых областных законов, уча-
ствуя во встречах с представителями 
органов местного самоуправления, с 
жителями, депутаты получают самую 
актуальную информацию о ситуации 
в этой области. Это помогает свое-
временно реагировать на проблемы 
и решать их на областном или феде-
ральном уровне.

какие Законодательные новшества коснулись общественного 
транспорта и межмуниципальных перевоЗок? как они могут повлиять 
на улучшение ситуации в самое ближайшее время, а какие сейчас «в 
проекте»? какая работа ведется прямо на улицах и к чему в конечном 
итоге должен прийти челябинский транспорт? на эти и другие вопросы 
отвечает Заместитель председателя комитета Законодательного 
собрания области по промышленной политике и транспорту андрей 
самсонов (фракция «единая россия»).

-Сегодня объектов капитального ремонта в области 
более полутора тысяч. И в Коркино мы увидели пози-
тивный пример того, как можно и нужно качественно 

выполнять ремонтные работы, – отметил координатор проекта 
«Единой России» «Народный контроль» Вадим Воробей. – Вме-
сте с жителями Челябинской области мы постоянно проверяем 
качество капитального ремонта. И не всегда мы остаемся до-
вольны его качеством, обязывая подрядчиков устранять недо-
делки. В этот раз качество работ на высоте. 

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Марина Поддубная (фракция «Единая Россия») уверена в эф-
фективности депутатского контроля за качеством капиталь-
ных ремонтов. Особенно с учетом того, что в следующем году 
планируется увеличение объемов работ почти в два раза.

– Мы проверили качество выполненных работ и пообща-
лись с жильцами дома. Впечатления от капитального ремонта 
хорошие не только у нас, но и самих жителей, для которых он 
и был сделан. В доме были отремонтированы фасад и кровля. 
Работы выполнены качественно, более того, когда мы только 
приехали, к нам подошли жители соседних домов, как они 
сами выразились, «посмотреть такую красоту». Единственное 
пожелание жильцов состояло в том, чтобы в будущем рабо-
чие красили стены более аккуратно и не пачкали окна. Но 
главное – проблема течи крыши устранена, дом приобрел 
достойный и опрятный вид, а качество работ хорошее, – под-
вела итоги рейда «Народного контроля» «Единой России» в 
Коркино депутат Марина Поддубная.

нароДный контроль за качестВом капитальных ремонтоВ
рейды «народного контроля» «единой россии»  
по проверке качества капитальных ремонтов  
в челябинской области набирают обороты. в этот 
раЗ координатор проекта вадим воробей  
и председатель комитета по информационной 
политике Законодательного собрания марина 
поддубная (фракция «единая россия») проверили 
качество выполненных работ в коркино – городе, 
входящем в округ депутата.

деПутат марина Поддубная вместе с «народным контролем» 
Проверила каЧество каПитального ремонта дома № 5  

По улице Первого мая города коркино.
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Напомним, несколько лет назад ставки 
для медицинских работников в детских 
садах компенсирующего вида были 

отменены, что повлекло за собой сложную си-
туацию, когда все медицинские работники были 
вынуждены уволиться. Это было связано с тем, 
что с 1 января 2014 года было прекращено суб-
сидирование заработной платы медперсонала за 
счет средств областной казны.

Подавляющее большинство бывших со-
трудников дошкольных учреждений перешли 
на постоянное место работы в систему здра-
воохранения. В итоге дошкольные учрежде-
ния были лишены возможности заниматься 
оздоравливанием и реабилитацией малышей, 
которым медицинская помощь жизненно не-
обходима. Отчасти медперсонал остался лишь 
в тех дошкольных учреждениях, где есть бес-
срочная медицинская лицензия.

Как прокомментировал вице-спикер южно-
уральского парламента, председатель комите-
та по социальной политике александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия»), с 1 января 2017 
года в детских садах компенсирующего вида 
появятся полные ставки таких специалистов, 
как врач, медицинская сестра, медицинская 
сестра по массажу, а также инструктор по ле-
чебной физкультуре.

– Принятие этого закона позволит значитель-
но повысить качество медицинского обслужи-
вания в этих дошкольных образовательных 
учреждениях, – уверен парламентарий. – Стоит 
отметить, что проект закона «О предоставлении 
субвенций местным бюджетам на обеспечение 
государственных гарантий на реализацию прав 
на получение общедоступного и бесплатного 
дошкольного образования в муниципальных 
дошкольных образовательных организациях» 
внес губернатор Челябинской области Борис 
Дубровский. Потребность на содержание штат-
ных медицинских работников составляет 67 
миллионов рублей.

Новость быстро облетела детские сады 
компенсирующего вида Челябинской обла-
сти. Руководство дошкольных учреждений не 
скрывает своей радости и признает, что реше-
ние главы региона и законодателей крайне 
необходимое и очень важное для всех обра-
зовательных учреждений, которые работают с 
детьми-инвалидами.

– Считаю, что принятие подобного закона 
положительным образом скажется на работе 
подобных дошкольных учреждений, – проком-
ментировала заведующая детским садом ком-

пенсирующего вида № 181 города Челябинска 
Людмила Грибанова. – Ведь когда ставки ме-
дицинского персонала в дошкольных образо-
вательных учреждениях были ликвидированы, 
работать стало намного сложнее, а самое ужас-
ное, что это отразилось на ребятишках. Честно 
говоря, сотрудники коррекционных дошколь-
ных учреждений очень ждали и надеялись, что 
все-таки ставки будут возвращены. В нашем 
детском саду медицинские кадры не прекра-
щали свою деятельность, но лишь потому, что 
мы имеем бессрочную медицинскую лицензию, 
которая дает нам право осуществлять меди-
цинскую деятельность.

Детский сад компенсирующего вида № 181 
посещают ребятишки с такими диагнозами, как 
органическое поражение центральной нервной 
системы, нарушение опорно-двигательного ап-
парата, задержка речевого развития, патоло-
гия зрения или слуха, психические нарушения, 
детский церебральный паралич.

– Очень часто случается так, что у ребен-
ка есть какой-то основной диагноз, например 
церебральный паралич, но на основе его раз-
виваются и другие, – добавила заведующая 
дошкольным учреждением. – Но наш богатый 
опыт, наработанный 29-летней практикой рабо-
ты (а именно столько существует детский сад), 
позволяет заниматься не только образователь-
ной функцией, но и оказывать медицинскую, 
коррекционную и реабилитационную помощь 
каждому воспитаннику. На сегодняшний день 
в нашем детском саду работает 17 человек 
медицинского персонала: медицинские сестры 
(постовая, старшая), медсестра по массажу, 
медсестра физиокабинета, медсестра подвод-
ного массажа и инструкторы-методисты лечеб-
ной физкультуры. Кроме того, у нас трудятся 
узкие специалисты: детский невропатолог, пе-
диатр, психиатр, ортопед. Все специалисты с 
высшим образованием, имеют собственные 
научные разработки, регулярно публикуются 
в медицинских изданиях, внедряют новейшие 
методики. а самое главное – они одержимы 
желанием помочь ребенку и поддержать роди-

Галина Литвина, мама воспитанницы детского 
сада компенсирующего вида № 181 города 
Челябинска:

Детский сад моя дочь посещает с двух с половиной лет, сейчас 
ей уже шесть. Ребенок появился на свет очень тяжелым, но за 
прошедшие годы благодаря работе медиков и педагогов детского 

сада произошла очень хорошая динамика.
Важно понимать, что в работе с такими детьми требуется комплекс-

ный подход, ведь работа специалистов детского сада – это основная 
база. Здесь действительно работают высококлассные сотрудники, соз-
даны все необходимые условия для ребенка, развита техническая база: 
ЛФК, бассейн, дифференцированный массаж, гидромассаж, физиолече-
ние, парафиновые ванны, магнит – все это нам, безусловно, очень по-
могает. Но не менее важно, чтобы родители сами активно занимались 
с ребенком. Именно поэтому мы с мужем по максимуму стараемся 
дать ребенку все, что в наших силах. Самостоятельно ходим в бассейн, 
к костоправу, на йогу, растяжку, грязелечение, занимаемся лыжным 
спортом – это тоже дает свои положительные результаты. В этом году 
записаны на первую ортопедическую операцию, после которой реаби-
литацию будем проходить в детском саду.

Безусловно, здесь родителям оказывается очень хорошая поддерж-
ка и в плане консультационной работы, регулярно проводятся собрания 
и встречи со специалистами. Все это не только помогает ребенку 
лечить недуги, но и элементарно не позволяет родителям впасть 
в депрессию.

в следующем году в детских садах 
компенсирующего вида появятся полные 
ставки для медицинских работников. 
соответствующее решение приняли 
депутаты Законодательного собрания 
челябинской области на Заседании, 
которое состоялось 27 октября.

В Детские саДы        Вернутся меДики
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Ирина ЯббароВа. Фото Юлии бороВИКоВой

телей. Обращаю внимание, что в основном ме-
дицинские кадры работают здесь минимум 15 
лет. Но, к сожалению, из-за отсутствия полного 
финансирования медицинского направления 
мы были вынуждены немного сократить штат. 
Сейчас у нас есть потребность в массажистах 
и инструкторах по лечебной физкультуре. Если 
дополнительное финансирование все-таки бу-
дет выделено, то в первую очередь ликвидиру-
ем недостаток в медицинских кадрах. 

Помимо высококлассных медицинских 
работников дошкольное учреждение может 
похвастаться весьма солидной материально-
технической базой. Собственный оборудован-
ный бассейн, несколько массажных и проце-
дурных кабинетов, зал ЛФК, три дорожки Грос-
са, параподиум, космические костюмы «адели» 

– все это и многое другое позволяет оказывать 
реальную помощь ребятишкам даже с самыми 
серьезными проблемами здоровья. 

В настоящее время коррекционный детский 
сад посещают 92 малыша, действуют группы 
кратковременного и полного дневного пре-
бывания, с сопровождением родителей, а так-
же три группы круглосуточного пребывания, 
поскольку среди воспитанников дошкольного 
учреждения – малыши из других территорий 
Челябинской области – Полетаево, Копейска, 
Старокамышинска, Кыштыма и т.д.

– Хочу заметить, что у каждого ребенка свой 
рубеж, к которому мы стремимся подойти, – 
заметила Людмила Грибанова. – Внутри нашего 
дошкольного учреждения действует собствен-
ная медико-педагогическая комиссия, которая 
составляет маршрут для каждого ребенка на 
текущий учебный год. И каждая проблема ре-
бенка в этом маршруте выводится согласно 
его основному заболеванию и возможностям, 
то есть того, чего ребенок может достичь за 
ближайший период. В работу включаются все 
медики и педагоги дошкольного учреждения, 
которые сконцентрированы на том, чтобы ре-
бенок переступил или подошел к намеченной 
цели. На следующий учебный год ставится уже 
другая цель. И нам действительного есть чем 
гордиться. Многие из наших бывших воспитан-
ников ведут сейчас полноценный образ жизни, 
кто-то ходит, несмотря на то что к нам пришел 
и не мог передвигаться самостоятельно, кто-
то научился говорить. Ко всему прочему, при 
нашем дошкольном учреждении работает кон-
сультационный пункт для родителей, причем 
мамы и папы приезжают к нам на консульта-
цию из разных территорий. По мере своих сил 
стараемся помочь каждому.

В том, что специалисты челябинского дет-
ского сада № 181 творят чудеса, убеждены и 
родители.

– Когда дочь только родилась, врачи не 
давали никаких положительных прогнозов, на-

против, говорили, что ребенок не будет ходить, 
а только лежать, – рассказала мама одной из 
воспитанниц детского сада Лилия аюпова. – 
Но уже через год занятий со специалистами 
детского сада дочка научилась держать голову, 
смеяться, переворачиваться, понимать связ-
ную речь, улучшилась моторика в руках: начала 
поднимать предметы и даже топать ножками, 
когда я держу ее за руку. Кстати, здесь рабо-
тают не только с детьми, но и с родителями: 
советуют, подсказывают, учат определенным 
методикам, рассказывают, как правильно за-
ниматься лечебной физкультурой. 

По словам Лилии аюповой, в детском саду 
работают по-настоящему неравнодушные пе-
дагоги и медики, которые всячески помогают 
детям и поддерживают родителей, а самое 
главное – душой переживают за судьбу каж-
дого малыша.

Еще в ходе избирательной кампании в 
депутаты Законодательного Собрания ро-
дители детей-инвалидов и педагоги до-

школьных учреждений коррекционного вида 
обратили внимание на высокую потребность 
медицинского сопровождения таких ребяти-
шек в детских садах. Но ситуация с медперсона-
лом была очень сложная. Многие избиратели 
поднимали вопрос о том, что во многих детских 
садах есть необходимость открытия медицин-
ских кабинетов. Проанализировав ситуацию и 
поняв, что проблема действительно существует 
и требует решения, депутаты областного пар-
ламента фракции «Единая Россия» обратились 
с губернатору Борису Дубровскому с просьбой 
выделить дополнительное финансирование 
из областного бюджета муниципальным об-
разованиям на субсидирование ставок меди-
цинского персонала в дошкольных образова-
тельных учреждениях компенсирующего вида. 
Глава региона нашу инициативу поддержал. 
Благодаря этому на октябрьском заседании 

депутатского корпуса был принят законопро-
ект, который дает право субсидировать ставки 
медицинских работников. Обращаю внима-
ние, что в первую очередь этот закон коснется 
детских дошкольных учреждений компенси-
рующего вида, в которых уже есть лицензи-
рованные медицинские кабинеты. Однако и 
в отношении остальных детских садов закон 
также будет действовать. Так, если подобные 
кабинеты будут оборудованы в каком-либо до-
школьном учреждении и введены ставки для 
медиков, то руководство детского сада должно 
будет обратиться в министерство образования 
и науки Челябинской области с соответствую-
щей заявкой, чтобы иметь возможность полу-
чать субсидии. Конечно, в этом вопросе очень 
многое зависит и от руководства дошкольного 
учреждения, и от глав муниципальных образо-
ваний. Они должны быть заинтересованными, 
чтобы в их территории был открыт, а главное, 
прошел лицензирование медицинский кабинет, 
ведь для этого его необходимо оборудовать, 

открыть ставки для медицинского персонала. 
Обращаю внимание, что на сегодняшний 

день закон дает право осуществлять финан-
сирование уже утвержденных ставок врача, 
медицинской сестры, медицинской сестры по 
массажу и инструктора по ЛФК. 

В настоящее время в Челябинской обла-
сти действует порядка 24 коррекционных до-
школьных учреждений в разных муниципаль-
ных образованиях. Потребность в детских са-
дах компенсирующего вида в регионе обеспе-
чена на 72 процента. Правда, к сожалению, есть 
территории, в которых подобных дошкольных 
учреждений или специализированных групп 
нет вообще, а потому предстоит большая рабо-
та, чтобы устранить этот пробел.

Что касается детей, то на сегодняшний день 
на Южном Урале проживает более 30 тысяч ре-
бятишек с разными проблемами здоровья, 24 
тысячи из них посещают коррекционные 
группы или детские сады компенсирую-
щего вида.

В Детские саДы        Вернутся меДики

александр Журавлев, вице-спикер Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике (фракция «Единая Россия»):

социальная Политика
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спорт без границ
26 октября состоялся первый областной спортивный праЗдник среди 
инвалидов и их сверстников, не имеющих инвалидности. новый формат 
мероприятия, в котором принимают участие и инвалиды, и люди беЗ 
ограничений своих воЗможностей, – новое направление социалиЗации 
этой группы граждан.

Участие в соревнованиях при-
няли 150 спортсменов, 23 ко-
манды из 11 городов и районов 

Челябинской области. В составе каждой 
из команд выступало шесть человек: 
три инвалида и три их сверстника без 
инвалидности. 

Такое формирование команд от-
вечало основной цели спортивного 
праздника – объединить спортсменов 
с ограниченными возможностями и 
спортсменов в одном зале, в одном кол-
лективе, дать им возможность выявить 
сильнейших в эстафете 4 по 100 метров, 
дартсе, силовых видах спорта.

Участников соревнований при-
ветствовал депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Сергей 
Жестков (фракция «Единая Россия»):

«Каждый из участников спортив-
ного праздника является примером 
мужества и показывает огромную 

внутреннюю силу 
человека, его способ-
ность преодолевать 
преграды и обстоя-
тельства. Благодаря 
вам олимпийское и 
паралимпийское дви-
жения привлекают все больше новых 
участников, новых зрителей и болель-
щиков. С каждым годом растет число 
тех, кто, занимаясь физической куль-
турой и спортом, сохраняет высокую 
работоспособность и укрепляет свое 
здоровье».

По итогам соревнований депутат 
С.Жестков вручил медали всем побе-
дителям соревнований. Спортивный 
праздник среди инвалидов и их свер-
стников, не имеющих инвалидности, 
будет проходить на Южном Урале в рам-
ках областной программы «Доступная 
среда» ежегодно. 

депутат Законодательного 
собрания челябинской области 
марина поддубная провела 
очередной прием граждан  
в депутатском центре 
еткульского отделения партии 
«единая россия».

На прием к депутату запи-
салось несколько заявите-
лей. Основные вопросы, с 

которыми они обратились, касались 
газификации, культуры и спорта. В 
частности, Марина Владимировна 
проконсультировала главу Белоусов- 
ского сельского поселения по во-
просу газификации села Белоусово 
и ремонта Копытовского сельско-
го клуба. Завуч и тренер детско-
юношеской спортивной школы 
Полина Баева и Ольга Семенюта 
встретились с депутатом Законода-
тельного Собрания, чтобы поблаго-
дарить за помощь в приобретении 
оргтехники, а параллельно удалось 

заручиться обещанием депутатской 
поддержки в приобретении мебели.

Деловые вопросы совпали с при-
ятным моментом. В День учителя 
не смогли побывать в Законода-
тельном Собрании водители Ет-
кульской средней школы анатолий 
Болотов и Николай Шамсутдинов. 
Благодарственные письма Законо-
дательного Собрания за долголет-
ний и добросовестный труд были 
вручены им на приеме у Марины 

Владимировны и оказались очень 
кстати: профессиональный празд-
ник – День автомобилиста – они 
отметили 30 октября.

Благодарственное письмо За-
конодательного Собрания Марина 
Поддубная вручила и директору 
районного краеведческого музея 
им. В.И. Сосенкова Елене Вайсен-
бург за ту большую работу, которую 
краеведческий музей проводит в 
районе.

на Депутатском приеме

депутаты Законодательного собрания вошли в 
состав попечительского совета театра драмы  
им. наума орлова. на прошлой неделе 
состоялось его первое Заседание. совет 
воЗглавила депутат государственной думы 
елена ямпольская, ее Заместителем выбрана 
депутат Законодательного собрания области 
марина поддубная (фракция «единая россия»).

Первое заседание попечительского совета че-
лябинского театра драмы провел губернатор 
Борис Дубровский. Напомним, главе региона 

принадлежит идея создания попечительских советов 
театров. Совет драматического театра предложено воз-
главить депутату Госдумы Елене Ямпольской.

– Сейчас, на мой взгляд, очень важно довести до сведе-

ния всей челябинской общественности, включая крупней-
ших предпринимателей, что это действительно элемент 
престижа города, – отметила Елена Ямпольская.

– Попечительский совет должен заботиться о развитии 
театра. Основная задача – обеспечить творческое раз-
витие. Однако это невозможно и без решения бытовых 
проблем. Уверен, мы решим эту задачу совместными 
усилиями, – подчеркнул губернатор Борис Дубровский.

В состав попечительского совета челябинского театра 
драмы вошли депутаты, собственники и учредители 
крупных предприятий, предприниматели, меценаты и 
культурные деятели Челябинска. В составе совета три 
представителя депутатского корпуса Законодательного 
Собрания области – Марина Поддубная, Константин 
Струков, александр Федеров. Депутат Марина Поддуб-
ная выбрана заместителем председателя попечитель-
ского совета.

соВет приступил к работе


